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« Maintenant vous allez faire la famille !"

Fête de la Sainte  Famille

Quarante jours après la naissance de Jésus, Marie et Joseph portèrent l’Enfant au Temple, afin de le 
présenter au Seigneur selon la loi de Moïse.
En 40 jours il s’en est passé des choses ! Joseph a entendu cette invitation :
" Lève-toi ; prends l’enfant et sa mère, et fuis en Égypte."
L’arrivée de l’enfant rompt la monotonie des jours, et ici comme ailleurs, chamboule transforme 
l’’existence !
C'est sur ce chemin d’exode, d'exil que se fait la famille de Jésus, comme avec Abraham, Moïse et tant 
d’autres !
C'est sur ce chemin parfois  fracassé, marqué par les conflits que se forgent toutes  familles !

En Afrique j'ai appris joyeusement cette formule adressée aux nouveaux mariés :
« Maintenant vous allez faire la famille!"
"Faire la famille!..." détermine un combat et un mode de vie, ouvre un champ de relations fait de 
devoirs et de droits.

Puisse, l'enfant qui paraît, être une bénédiction !
Il est présenté au plus tôt  à son entourage pour qu’il devienne un familier :
en contact avec ceux qui seront dorénavant son univers !
Jésus est présenté au temple : mieux Jésus fait une étonnante rencontre avec le vieux Syméon !
L'enfant et l'ancien : ces deux visages nous introduisent dans cet espace complexe de la famille.
Le « vieux »  « l'ancien »  "celui qui marche devant" : le prédécesseur en connaît long des sources de la 
vie !

C’est une rencontre, dans l’amour, entre deux étrangers, qui va produire le couple, le foyer la famille :
lieu le moins étranger, le plus familier !
Ainsi va la famille, lieu de la «naissance» : une incontournable source de la vie,
avec ses besoins en père et mère, en stabilité, en ressources vitales, matérielles et affectives.

C'est de cet espace familier que l'enfant se confronte à l'étrangeté du monde.
C'est au sein du couple, du foyer, de la famille que nous apprenons à donner et recevoir
et ainsi que nous faisons l'expérience de la réciprocité et de l'altérité inscrites au cœur de l'humain !
C’est depuis la famille-Eglise que nous faisons l'expérience de la réciprocité et de l'altérité, en un mot 
de la fraternité !
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Il est commun  de dire que le but du couple et à fortiori du mariage c’est la procréation !
Certains refusent l’union  homosexuelle  pour ce motif : deux personnes de même sexe ne peuvent 
avoir d’enfant !
Je trouve qu’envisager le couple dans  sa fonction procréatrice est  particulièrement réducteur !

Je préfère dire que le but de la procréation c’est le couple dans la force de l’union et la force de 
l’Amour !
Faut-il se marier aujourd’hui  pour faire des enfants ? Peut-être oui !
Mais surtout c’est pour faire de l’Amour, par les enfants : c’est ici que se loge le avant  pendant et 
toujours de l’amour !  
Avant : c’est l’amour qui rapproche deux êtres,
Pendant : c’est l’amour qui unit deux êtres, dans sa réalisation affective, charnelle, sexuelle avec tout 
le plaisir lié.
Et après : c’est  l’amour qui dure et de déploie…à l’infini, en éternité.
J’ai déjà entendu des  enfants ou des ados exprimer  un désamour avec leurs parents dans les  reflux 
de la vie !
Je n’ai jamais rencontré un père ou une mère qui au fond - et malgré les vicissitudes de la vie-
aient renoncé à jamais à aimer leur enfant: car on est  fils ou fille pour la vie comme on est père et 
mère pour la vie !

C’est là un  lieu d’excellence de l’Amour ! C’est pour cela que j’aime la famille !
Il me semble que l’objectif primordial consiste en ce bonheur singulier mais pluriel des membres de 
la famille.

A Noël beaucoup de familles se sont retrouvées un moment,
parfois au prix du franchissement de grandes distances ou d’obstacles…
Nous sommes au siècle des migrations des voyages et aussi des déplacements dans notre manière vivre 
et de penser
-    Saurons-nous trouver dans la famille, dans la communauté  un pôle de lumière, un creuset de 
tolérance,
-    Saurons-nous accueillir en famille les événements pour en faire un lieu de vérité, de débat et de 
confiance.
Lien avec Chant cantique de Syméon par Tamié  

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc  (Lc 2, 22-40)
Quand fut accompli le temps prescrit par la loi de Moïse
pour la purification,
les parents de Jésus l’amenèrent à Jérusalem
pour le présenter au Seigneur,

Lorsqu’ils eurent achevé tout ce que prescrivait la loi du Seigneur,
ils retournèrent en Galilée, dans leur ville de Nazareth.
L’enfant, lui, grandissait et se fortifiait,
rempli de sagesse,
et la grâce de Dieu était sur lui.

– Acclamons la Parole de Dieu.
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